



Anregung

TOP:
Vorlagen-Nummer: **VII/2023/06056**
Datum: 09.08.2023
Bezug-Nummer.
PSP-Element/ Sachkonto:
Verfasser:
Plandatum:

Beratungsfolge	Termin	Status
Stadtrat	30.08.2023	öffentlich Kenntnisnahme
Hauptausschuss	20.09.2023	öffentlich Kenntnisnahme

Betreff: Anregung der Fraktion MitBürger zur Hitze-Hotline der BARMER

Hitze ist tödlich. Nach verschiedenen Berechnungen starben in Deutschland im vergangenen Jahr zwischen 4.500¹ und 11.000² Menschen an den Folgen extrem hoher Temperaturen. Da es sich oft um Todesfälle älterer alleinstehender Personen handelt, wird mitunter auch von „unsichtbaren“ Toten gesprochen³. Es ist damit zu rechnen, dass im Zuge des fortschreitenden demografischen Wandels sowie der sich zunehmend verschärfenden Klimakrise sowohl die Zahl der Hitzetage als auch die Zahl alleinstehender Senior*innen zunehmen wird.

Während also das Risiko gesundheitlicher Schäden durch Hitze zunimmt, ist die Informationslage in Deutschland weiterhin mangelhaft. Um dem entgegenzuwirken, bietet die Krankenkasse BARMER seit einigen Jahren eine sogenannte Hitze-Hotline an. Hier erhalten Anrufende während eines großzügigen Zeitfensters (6-24 Uhr) täglich medizinischen Rat und praktische Tipps, die über die allgemeinen Empfehlungen hinausgehen können. Im Rahmen lokaler Hitzeaktionspläne bieten einige Kommunen⁴ bereits selbst ein solches Hitzetelefon an, das jedoch mit zusätzlichem Aufwand verbunden und einigen Einschränkungen unterworfen ist.

Daher regen wir an, dass die Stadtverwaltung im Rahmen ihrer allgemeinen Informationen zum Verhalten bei Hitze auf die Hitze-Hotline der BARMER 0800 84 84 111 hinweist und die Information zu diesem Angebot in ihrem Partnernetzwerk (Seniorenvertretung, soziale und kulturelle Einrichtungen, Seniorensozialarbeit, etc.) verbreitet.

gez. Tom Wolter
Fraktionsvorsitzender

¹ tagesschau.de (21.10.2022): Wohl 4500 Tote durch Hitze, verfügbar unter:

<https://www.tagesschau.de/inland/rki-hitzetote-101.html>

² Fischer (10.07.2023): 60 000 »unsichtbare« Tote in Europa, verfügbar unter: <https://www.spektrum.de/news/60-000-unsichtbare-tote-durch-hitze/2158344>

³ ebd.

⁴ Teichert (19.06.2023): Heiße Temperaturen in Köln – Stadt richtet Hitzetelefon ein, verfügbar unter: <https://www.ksta.de/koeln/koeln-stadt-richtet-hitzetelefon-ein-594395>